

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FISCALIZACIÓN

ESQUEMAS PARA FISCALIZAR A PARTIDOS SON FUERTES: IEEQ

Por Zulema López

Existen esquemas suficientes para garantizar la transparencia en el uso de recursos públicos de los partidos políticos, declaró Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ. “El sistema de fiscalización que actualmente existe en México, yo les diría, es modelo a nivel internacional, es bastante robusto y, desde luego, de existir cambios en materia de financiamiento público, tendrá que haber una consecuente modificación a las reglas de fiscalización, pero el sistema es bastante fuerte”, aseguró. Lo anterior lo declaró al ser entrevistado respecto a la propuesta del INE de eliminar los recursos públicos que se entregan a los comités estatales de los partidos. Indicó que ante esa propuesta se deben analizar diferentes situaciones, entre ellas, que Querétaro cuenta con un partido con registro estatal, no nacional, y que este recibe solo financiamiento local. “(Entregar recursos solo a los comités nacionales) es absolutamente novedoso, acaba de salir la propuesta, yo aún no la conozco, pero, en todo caso, desde lo local, yo diría que pusiéramos atención a dos aspectos, el primero de ellos es que los partidos reciben solamente financiamiento local, habría que ver cómo articular esa situación”. Remarcó que Querétaro tiene un partido con registro local vigente, mientras que hay entidades que tienen varios en esa situación, de ahí que se debería definir qué pasaría con ellos en caso de que los recursos únicamente se entreguen a los comités nacionales. “El segundo tema, que me parece también muy importante que analicemos en esta propuesta es el tema de cuando se dieran recursos solamente a los órganos nacionales (de los partidos políticos), ¿qué mecanismos se utilizarían para asegurar que los comités estatales y municipales de los partidos obtengan el recurso nacional? Porque no es para nada raro que de pronto existan conflictos entre dirigencia nacional y dirigencia estatal”, puntualizó. Esos conflictos entre dirigencias incluso se llegaron a observar en Querétaro, en más de una ocasión, de ahí que de ocurrir eso, el organismo político local se quedaría sin recursos y, por tanto, se vería inmovilizado para realizar su trabajo. (EUQ 3)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/esquemas-para-fiscalizar-partidos-son-fuertes-ieeq>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

BUSCA DIPUTADA CONNIE HERRERA LENGUAJE INCLUYENTE SIN SER SEXISTA

Con la finalidad de fortalecer el lenguaje incluyente sin ser sexista, el respeto e igualdad entre hombres y mujeres, la coordinadora de la fracción Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera Martínez presentó iniciativa. En este sentido, la diputada destacó la importancia que tiene el lenguaje incluyente, ya que además de visibilizar a mujeres y hombres, previene la violencia y discriminación contra cualquier persona. (EQNO)

PROPUESTA DE REVOCACIÓN DE MANDATO ABRE LA PUERTA A LA REELECCIÓN: GUERRERO OLVERA

Por Noticias

Sergio Arturo Guerrero Olvera, integrante de la Sala Regional de Guadalajara del TEPJF, pidió a los diputados locales tengan cuidado con el artículo 83 de la propuesta de reforma de revocación de mandato, que se encuentra en la Cámara de Senadores, ya que habla de un procedimiento de consulta para que la ciudadanía determine la permanencia en el cargo del Presidente de la República, sin tener que pasar por la reelección. En el Foro “Los

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

derechos humanos, electorales y reformas político-electorales”, que organizó el diputado Agustín Dorantes, dijo que dicho artículo es muy parecido a la sentencia que se dictó por el tribunal bolivariano, y ya fue aprobado por Comisiones Unidas en la Cámara de Diputados. Pero está al revés. Ya que la revocación de mandato es el procedimiento de consulta por medio del cual la ciudadanía determina o no la permanencia en el cargo del presidente de la República. (N 5)

MAGISTRADO NO VE PROS EN DESAPARICIÓN DE OPLES

Por Zulema López

La desaparición de los Oples no debe verse como una mera acción para reducir gastos, sostuvo Ernesto Camacho Ochoa, magistrado presidente de la sala Regional Monterrey del TEPJF. “Nosotros formamos parte del Poder Judicial y no tenemos, directamente, nada que ver con los Oples (...) Yo creo que es algo que, a nivel ciudadanía, no alcanzo a advertir algún pro a favor de la desaparición. Creo que el único pro que se maneja (...) es el de los recursos que se necesitan (...) Tendrían que rehacerse el proceso de reflexión”. Lo anterior, lo declaró en entrevista posterior al foro Los derechos humanos electorales y reformas político electorales , que organizó el diputado local Agustín Dorantes Lámbarri. (EUQ 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ORDENA DOMÍNGUEZ SELLAR FRONTERA CON LOS MÁS VIOLENTOS

Por la llegada de la Guardia Nacional a otras entidades de la zona del Bajío la seguridad en las fronteras con Guanajuato, Michoacán e Hidalgo serán reforzadas para evitar que la delincuencia “entre” a la entidad, recalcó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ principal)

N: UNIDAD NACIONAL

El ejército, la Fuerza Aérea y la Armada de México son fuente de gran orgullo de nuestro país, pues en cada uno de los llamados a la unidad nacional, siempre dan un paso al frente, aseveró el gobernador Francisco Domínguez al inaugurar la exposición “Fuerza Armada, la Gran Fuerza de México”. (N principal)

AM: INICIAN TAXÍMETROS EN QUERÉTARO

Inició el sistema de taxímetros localizador GPS de la unidad que mantendrá vigilada la FGE. El viernes pasado, 173 unidades locales implementaron este sistema de cobro que tendrá un banderazo de salida de 25 pesos hasta el primer kilómetro y medio avanzado; posteriormente, cada kilómetro recorrido tendrá una cuota de siete pesos, informó Alejandro López, IQT. (AM principal)

PA: CAMBIO RADICAL PLANTEA AMLO

La celebración para conmemorar el primer aniversario de la victoria en las elecciones presidenciales, es el primer paso para convertir esa fecha en un símbolo de la cuarta transformación (PA principal)

EUQ: BLINDA GOBIERNO FRONTERAS ANTE DELINCUENCIA

Las zonas limítrofes de Querétaro nuevamente serán reforzadas, ahora por el despliegue de la Guardia Nacional en los estados de Guanajuato, Hidalgo y Michoacán, confirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. El objetivo es que no se mude la delincuencia de esas zonas hacia la entidad, explicó el mandatario, quien reiteró el respaldo a la Guardia Nacional, al tiempo que reiteró que debe prevalecer la cooperación entre los tres niveles de gobierno. (EUQ principal)

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

CQRO: ANTE LLEGADA DE GUARDIA NACIONAL A ESTADOS VECINOS, REFORZARÁN SEGURIDAD EN LÍMITES: FDS

Ante la llegada de elementos de la Guardia Nacional a las entidades de Guanajuato, Michoacán e Hidalgo, el gobernador Francisco Domínguez Servién, solicitó al Gabinete de Seguridad reforzar los límites con dichas entidades para evitar que la delincuencia ingrese a territorio queretano. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

FEDERACIÓN DEBE DAR RESPUESTA POR USO DE EXPLOSIVOS EN ACTIVIDAD MINERA: CABRERA

Ante las detonaciones que se han registrado en una mina cerca de San Martín, municipio de Colón, el diputado Hugo Cabrera indicó que el caso es lamentable, pero corresponde a la Federación dar respuesta ante el uso de explosivos en la actividad minera (...) Dijo que desde la Legislatura se envía un mensaje de solidaridad, pero quien debe revisar de manera general el funcionamiento es el gobierno municipal. (ADN)

CLAUSURAN HOTELES COMO REPRESALIA EN BERNAL, DENUNCIA DIPUTADA DEL PRI

La diputada local del PRI, Guadalupe Cárdenas Molina, denunció que el Ayuntamiento de Ezequiel Montes ha comenzado a clausurar algunos hoteles en Bernal debido a que se han manifestado contra el alza de los costos de las licencias de funcionamiento y el predial. (CI, PA)

PRI PRESENTA INICIATIVA PARA RESOLVER REZAGO EN ENTREGA DE FRACCIONAMIENTOS

La diputada del PRI, Abigail Arredondo Ramos, presentó una iniciativa de Ley con el objetivo de resolver el rezago en la entrega de fraccionamientos por parte de los desarrolladores. En rueda de prensa, en la que el grupo parlamentario de este partido presentó diversas propuestas de reforma, Arredondo Ramos informó que en los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora es donde existe un mayor rezago. (CI)

FESTEJO DE AMLO, PAN Y CIRCO PARA EL PUEBLO: DIPUTADO

A un año de haber sido elegido presidente de México, AMLO ha dejado mucho que desear en materia de seguridad, economía, salud, educación y migración, por mencionar solo algunos aspectos, señalaron los legisladores Hugo Cabrera Ruiz, coordinador de los diputados del PRI en el Congreso local, y Elsa Méndez Álvarez, presidenta de la Comisión de la Familia. Cabrera Ruiz recordó que “el bailongo” con Margarita “la Diosa de la Cumbia” costará 2 mdp al erario, en una fiesta con discursos “soporíferos”. (CQRO 6, DQ 6)

BUSCAN AMPAROS ANTE TEMAS DE SEXUALIDAD EN LIBROS DE TEXTO

Por Zulema López

Padres de familia buscarían ampararse contra los textos de educación, esto ante la instancia de la Secretaría de Educación de abordar temas de sexualidad en los libros de texto, sostuvo la diputada local Elsa Méndez. (EUQ 5)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA PANCHO DOMÍNGUEZ OBRAS POR 196 MDP PARA EL MARQUÉS

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los habitantes del municipio de El Marqués, el gobernador Francisco Domínguez Servién, anunció obras de impacto social por 196 millones de pesos. (...) En tanto, Tonatiuh Cervantes Curiel, SEDESQ, informó que en El Marqués se han apoyado a proyectos productivos por más de 250 mil pesos, además que apoyarán a la regularización de 150 lotes.(...) Asimismo Romy Rojas Garrido, titular de la

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

SDUOP, mencionó que las obras incluirá el reencarpetado de 7.5 kilómetros de la carretera de Amazcala a Alfajayucan. (CI, AQ, N 1 y 2, AM 7, DQ 7, EUQ 13)

EJÉRCITO MEXICANO, ALIADO PERMANENTE DE QUERÉTARO: FRANCISCO DOMÍNGUEZ

Al encabezar la ceremonia de inauguración de la Exposición Militar “Fuerzas Armadas la Gran Fuerza de México”, el gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que el Ejército Mexicano es y seguirá siendo un aliado permanente de Querétaro, de su sociedad y de sus instituciones. En el evento, celebrado en el Parque Bicentenario, Francisco Domínguez Servién, los miembros de las fuerzas armadas siempre están listas para apoyar y dar tranquilidad a los mexicanos. (EQNO, Q23-7, LDH, PA 1 y 3, CQRO 3, EUQ 2)

REFUERZAN FRONTERAS DE QUERÉTARO, TRAS ARRANQUE DE GUARDIA NACIONAL

El gobernador Francisco Domínguez Servién, dio a conocer que instruyó a su gabinete de seguridad reforzar las fronteras del estado, para evitar el efecto cucaracha. Esto luego del arranque de la Guardia Nacional este domingo en algunos estados del país, como es en los vecinos de Guanajuato, Michoacán e Hidalgo. (RQ, Q, LDH, AQ, AM 3, DQ 11, EUQ 8)

GUARDIA NACIONAL PODRÍA LLEGAR EN SEPTIEMBRE: FDS

La Guardia Nacional podría llegar en septiembre a Querétaro sin embargo en la primera etapa arribará a Guanajuato, Michoacán e Hidalgo, por eso se prepararán para evitar el efecto cucaracha, aseguró el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N 3, EUQ 8)

GOBIERNO IMPULSA REFORMA AL CÓDIGO URBANO ESTATAL

Uno de los objetivos presentados en el Plan Estatal de Desarrollo 2016 – 2021 es impulsar la conectividad y competitividad entre las regiones, desarrollando la infraestructura que mejore las condiciones de vida de los queretanos. Por ello, la administración el Gobierno del Estado de Querétaro, encabezada por Francisco Domínguez Servién, trabaja en mejorar la prosperidad de las ciudades de Querétaro a través del empoderamiento del desarrollo urbano. (RQ, EQNO, AM 2)

CIUDADANOS DEBEN OPINAR SOBRE ADMINISTRACIÓN DE AMLO: PANCHO DOMÍNGUEZ

Serán los ciudadanos quienes evalúen los primeros siete meses de gobierno del presidente de la república AMLO, declaró Francisco Domínguez Servién. (ADN, CI)

REITERA FDS QUE HABRÁ AJUSTES EN PROTOCOLOS PARA TRATAR VIOLENCIA DE GÉNERO

En el gabinete estatal de seguridad no habrá cambios, sin embargo, sí habrá ajustes a los protocolos de atención a víctimas de violencia de género, declaró el gobernador Francisco Domínguez Servién. Ello al ser cuestionado por posibles cambios en su gabinete tras el caso de Nancy Guadalupe en Tequisquiapan, quien fue asesinada por hombres contratados por su ex pareja sentimental. (CI, AQ, N 1 y 2, DQ 1 y 7)

FUEGO AMIGO-MUY BIEN MUCHACHITO

Jejeje. Ataviados con equipo militar, casco y chalecos blindados, el alcalde Luis Bernardo Nava y el gobernador Francisco Domínguez Servién en la inauguración de la Exposición Militar “Fuerzas Armadas, la Gran Fuerza de México” en el Parque Bicentenario. La imagen fue festinada en las redes. (PA 1)

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

PREVÉ SALUD DESABASTO DE MEDICAMENTOS A FINALES DE JULIO EN QUERÉTARO

A finales del mes de julio la Secretaría de Salud del estado de Querétaro estima un desabasto de medicamentos de hasta 20 días, debido a que no salió en los tiempos previstos la licitación de medicinas del gobierno federal; declaró Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (AQ, AM 1 y 3, CQRO 1 y 4, DQ 3, EUQ 1 y 7)

SOCIALIZAN REFORMA AL CÓDIGO URBANO

La secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado trabaja en el análisis de la Reforma al Código Urbano del estado, por lo que en conjunto con el Congreso local ha realizado 21 mesas de trabajo y seis foros de consulta pública, algo que, en palabras de la titular de esta dependencia, Romy Rojas ayudará a enfrentar los retos de Querétaro. (DQ 3, N 7, EUQ 5)

SE DISPARAN ASEGURAMIENTOS DE MIGRANTES EN QUERÉTARO

Desde que el gobierno mexicano llegó a un acuerdo con Estados Unidos para atender lo que el país vecino considera una “crisis migratoria”, el número de migrantes asegurados en Querétaro se incrementó en casi 70%, comparado con los avances que se reportaron en los primeros cuatro meses del año, por el Gobierno Federal (...) Datos disponibles en el portal de la Secretaría de Gobernación, (SEGOB) precisan que en los primeros cuatro meses del año han sido presentados ante la autoridad migratoria 139 migrantes, todos en el municipio de Querétaro. (ADN)

PODER JUDICIAL

OBSERVA ASF «GUARDADITO» DE 15 MIL MDP DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

La Auditoría Superior de la Federación identificó en la revisión de la cuenta pública 2018 que el Poder Judicial de la Federación tiene 11 fideicomisos y 1 fondo por más de 15 mil millones de pesos cuyo manejo no se ajusta “a los criterios de austeridad y racionalidad que limiten su ejercicio, duración y captación de recursos”. (EQNO)

MUNICIPIOS

QUERÉTARO, DISPUESTO A TRABAJAR COORDINADAMENTE CON LA FEDERACIÓN: NAVA

A un año de haber sido electo el presidente de la República, AMLO; Luis Bernardo Nava, alcalde de Querétaro, afirmó que su gobierno está en la disposición de trabajar coordinadamente con la Federación para mejorar la calidad de vida de los queretanos. (ADN)

DESTINARÁN MAYORES RECURSOS A POLICÍAS

Por Gonzalo Flores

Uno de los acuerdos a los que se llegó durante la Asamblea Plenaria de las Conferencias Nacionales de Seguridad Pública y Seguridad Pública Municipal, es aumentar de 20 a 50% los recursos provenientes del Fortamun para el pago de salarios de los policías municipales, informó el alcalde Luis Bernardo Nava. (AM 5)

LUIS NAVA VISITÓ LA GUARDIA MUNICIPAL EN EL MARCO DE SU XXI ANIVERSARIO

En el marco del XXI Aniversario de la Guardia Municipal de Querétaro, hoy Secretaría de Seguridad Pública Municipal, el presidente municipal, Luis Bernardo Nava, reconoció la labor que a diario desempeñan los elementos

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

de esta corporación en beneficio de todos los queretanos, por lo que los invitó a continuar con su labor para hacer de Querétaro la mejor ciudad para vivir. (ADN, EQNO, Q24-7, N 1 y 4, AM 5, DQ 11)

LLEGARÁN EN SEPTIEMBRE 300 ELEMENTOS DE GUARDIA NACIONAL A QUERÉTARO

La Guardia Nacional se instalará en Querétaro en el mes de septiembre con aproximadamente 300 elementos, según lo han manifestado autoridades federales, dijo el alcalde Luis Bernardo Nava. En entrevista, el edil queretano puso de manifiesto que se mantiene la propuesta de dos predios en este municipio para que la Guardia Nacional haga base. (AM 6, RQ, AQ, DQ 1 y 11, N 2, EUQ 1 y 8)

EL DEPORTE ES EL ARMA MÁS PODEROSA

Por Lina Salinas

Con la finalidad de promover y apoyar el deporte en Querétaro estudiantes de 12 instituciones se beneficiaron con la entrega de uniformes y equipamientos deportivo, el cual fue entregado por el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (N 6S)

INVESTIGAN PRESUNTO CASO DE TRATA

El secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, informó que este fin de semana la Policía Municipal de Querétaro participó en un operativo ante un presunto caso de trata de personas. Preciso que la intervención se dio en un bar ubicado en prolongación Tecnológico, en la colonia La Florida, donde, además, fueron encontrados más de 20 migrantes, quienes fueron remitidos a las instalaciones del Instituto Nacional de Migración (INM). (CQRO 5, N 4, EUQ 9)

AL GRITO DE “FUERA ELVIA, VIEJA ABUSIVA”, SE MANIFIESTAN CONTRA ALCALDESA DE EZEQUIEL MONTES

Docenas de comerciantes del municipio de Ezequiel Montes, se manifestaron desde hoy temprano a las afueras de la Presidencia Municipal y bloqueando el camellón principal, en donde exigen a la alcaldesa Elvia Montes Trejo no sea abusiva ante cobros exagerados a las licencias y otros permisos. (VI, PA 1 y 3, N 6, EUQ 6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

SE CREA COMITÉ DE CONTRALORÍA EN LA UAQ

Verónica Núñez Perusquía, titular de Secretaría de Atención a la Comunidad Universitaria de la UAQ, encabezó la conformación del Comité de Contraloría Social de la máxima casa de estudios del estado, grupo que se encargará de vigilar los recursos del PFCE asignados a la institución, así como las diversas actividades que permitan hacer Contraloría Social durante el ejercicio fiscal 2019. (AM 10, DQ 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

LO ÚNICO QUE CRECE CON AMLO ES LA VIOLENCIA, DICE KURI. Nos comentan que MKG no se olvidó ayer de su papel de opositor. El coordinador de los senadores panistas fue una de las voces más críticas al trabajo hasta ahora realizado por el gobierno federal de Andrés Manuel López Obrador, que ayer cumplió siete meses. Mauricio, nos dicen, reprochó los resultados en materia económica por el tabasqueño, pues enumeró que entre otras cosas hay más de 20 mil burócratas despedidos, sumado a que el empleo en el país cayó 88% en mayo. Lo único que crece,

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

subrayó el queretano, es la violencia. **POLICÍAS MUNICIPALES RECIBEN BUENAS NOTICIAS.** En más de temas de seguridad, nos comentan que, en la reunión de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal, que se realizó la semana pasada, a la cual asistió el alcalde capitalino Luis Nava, se acordó que 50% de los recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (Fortamun) se aplicarán para otorgar incrementos salariales a los policías. Esto, sin duda, nos dicen, es una buena noticia, considerando que actualmente se canaliza únicamente el 20% de este fondo a los sueldos de los uniformados. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que en septiembre, 300 elementos de la Guardia Nacional llegarán a la capital. El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, reiteró que la responsabilidad del municipio es otorgar un predio para que pueda instalarse; no así, llevar a cabo la edificación ni entregar recursos para su operatividad. Preciso que su administración recientemente entregó formalmente dos propuestas de terrenos, y que esperará a que las autoridades de la 17a. zona militar acepten una de estas opciones o, si es necesario, replantear la ubicación del predio. También explicó que, a diferencia del municipio de Corregidora, donde estará ubicada en una zona estratégica para la coordinación con la guardia del estado vecino: “Nosotros estamos ofreciendo que las instalaciones sean en esta parte de la zona norponiente del municipio; no lo estamos determinando en coordinación con los municipios vecinos, pero sí en coordinación con la Guardia Nacional”. Y, por otro lado, destacó, a 21 años de haber sido conformada la Dirección General de Seguridad Pública Municipal, hoy Guardia Municipal de Querétaro, la labor de esta corporación para salvaguardar la seguridad de los queretanos. Detalló que actualmente mil 124 policías integran esta corporación, y recientemente iniciaron su formación 123 alumnos, quienes se incorporarán como policías en activo y sumarán 153 nuevos elementos que ingresarán durante la actual administración. De los 123 cadetes en formación -y que entrarán en funciones en enero próximo- 73 serán policías preventivos y 50 de reacción. Asimismo, Nava señaló que -tan solo con el programa AcciónEs Prevenir, que inició hace tres meses- la Guardia Municipal ha atendido a más de 53 mil personas en 69 colonias de la ciudad. Por otro lado, se han creado 40 redes ciudadanas y realizado 966 acciones operativas que derivaron en la remisión a la FGE de 216 personas y 878 personas a los juzgados cívicos. También han sido recuperados 103 vehículos con reporte de robo, y han sido inspeccionados 233 establecimientos, de los cuales 32 fueron clausurados y 12 suspendidos. (CQRO)

ASTERISCOS

OFICIALES DE TRÁFICO SE CAPACITAN EN PRIMEROS AUXILIOS. La Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro aseguró que sus elementos realizan capacitaciones constantes para servir a los ciudadanos. Esta ocasión, los oficiales de tránsito recibieron el curso de ‘Primeros auxilios’, en el cual se vieron temas como uso de desfibrilador, reanimación cardiopulmonar, atragantamiento para diferentes edades y hemorragias en fracturas expuestas. **CELEBRAN TALLER DE MEDICIÓN DE CARBONO EN LA SIERRA.** Como parte del taller ‘Acción climática subnacional, emprendimiento local: un protocolo local para reverdecer México’, 41 personas de 15 estados de la República visitaron las instalaciones del Grupo Ecológico Sierra Gorda. En el lugar, los representantes de diversas instituciones y órdenes de Gobierno fueron parte de sesiones técnicas en aula y en campo para la medición de carbono forestal. **CHAMBEADORA.** Connie Herrera está sorprendiendo a muchos compañeros del Congreso local por su trabajo social y legislativo diario. Incluso, hay diputadas y diputados que echan de menos ese trabajo en otros compañeros que solo parecen preocupados por generar ruido. (AM 8)

CUARTO DE GUERRA

EXTERMINIO. Ya van 3 ramalazos contra los empresarios de Bernal: primero, recién llegada, la alcaldesa Elvia Montes puso un “peaje” de 30 pesos por subir a la Peña, principal atracción turística, para poder pagar

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

restauraciones al monolito. Muy buena intención, pero mal resultado porque, a la larga, los servidores turísticos resintieron una caída de ingresos. Luego en diciembre llegó el recorte a cero pesos en el apoyo federal para el desarrollo de los Pueblos Mágicos, por cortesía del gobierno de la 4T, y ahora para reponer esos recursos que AMLO quitó, la alcaldesa (del mismo partido que el presidente) duplicó el costo de las licencias de funcionamiento y que sean los hoteleros quienes paguen la bendita austeridad republicana. Obvio, con tremendo desplome del negocio no pagaron por el papelito y hoy están clausurados, nomás porque pronto seremos potencia mundial. Y al que no le guste, que se queje con la FIFA. **FORO.** Romy Rojas Garrido, secretaria de Obras que hace poco se ganó una estrellita con la necesarísima y bien hecha ampliación del bulevar Bernardo Quintana, ha realizado 21 mesas de trabajo y 6 foros de consulta pública en conjunto con el Congreso local para analizar la reforma al Código Urbano del estado, planeada para adecuar la legislación local con la federal y mejorar la planeación metropolitana. (DQ 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

OTRO VIAJE INTERNACIONAL. Ya encarrilado los viajes, el alcalde panista de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, el de los desfiguros y excesos, ha anunciado un nuevo internacional, ahora por Rusia y Portugal, con el propósito - dice- de dar a conocer los atractivos de su municipio y promover más inversiones, siguiendo el ejemplo del gobernador. Fin del comunicado. Agua de Colón para el paseadón. (PA 1)

EL ALFIL NEGRO

No se oyen los gritos. Y en verdad no es que los hoteleros de Bernal no griten fuerte, sino que la alcaldesa de Ezequiel Montes andaba en el festejo del presidente de México AMLO. Y mientras reclamaban en la cabecera municipal, en el Pueblo Mágico... Siguieron las clausuras. (N 1)

EXPEDIENTE Q – HISTÓRICO

Por Adán Olvera

Una de las mejores cosas que nos han pasado desde el triunfo de Andrés Manuel López Obrador, el pasado 1 de julio del 2018, es la intención de combatir y acabar con la corrupción en el país. Es de lo más loable y de lo más rescatable del gobierno que encabeza la 4T. Y es que será una lucha de mil batallas y una muy complicada, basta recordar los tiempos de jefe de gobierno en la capital de López Obrador; no pudo acabar con la corrupción de la policía capitalina, la corrupción en las delegaciones (todavía eran), la corrupción en las oficinas del gobierno, la corrupción por la que fueron llevados a tribunales algunos de sus excolaboradores como René Bejarano y el ex esposo de la actual jefa de gobierno. El combate se está dando y el presidente tienen otros datos en la situación financiera y económica del país; en materia de seguridad las cosas no han cambiado mucho y la delincuencia sigue haciendo de las suyas, pero como en todo nuevo gobierno, lo importante es echarle la culpa a la herencia del antecesor y del régimen corrupto y represor. Dice el presidente: “Reitero, para que nadie se confunda, no luchamos para construir una dictadura, luchamos para construir una auténtica, una verdadera democracia”, López Obrador, ofrece a un año del triunfo diálogo, tolerancia, respeto a la diversidad y el respeto a los derechos humanos; la Cartilla Moral escrita por Alfonso Reyes, será parte de 4T y ayudará a lograr el bienestar material y también del alma. El presidente insiste que no le fallará al pueblo de México, está para rendir cuentas y seguir en pie con su marcha de transformación, porque la política es pensamiento pero también acción. “No a la corrupción empezando por la presidencia”, “no al nepotismo” ni mucho menos al amiguismo”. La venta de aviones, helicópteros y bienes muebles del gobierno federal van contra el combate a la pobreza (espero alcancen) los problemas de migración y el amago de Estados Unidos, para hacer de México, el policía migratorio son uno de los temas que muchos mexicanos no les cuadran, pero López Obrador tiene una base de seguidores muy numerosa, en el país y seguirá

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

con el respaldo de una mayoría importante, hay que esperar a que al menos cumpla un año en el gobierno y veremos cómo siguen los resultados. Es muy pronto para juzgar una administración y un cambio de régimen. DE REBOTE. Con la muerte ex gobernador Antonio Calzada Urquiza, se va un mentor de una generación de políticos muy importante para Querétaro, son otros tiempos y los nuevos políticos tendrán que formar nuevos cuadros, que den resultados para bien de muchos queretanos. Descanse en paz y sinceras condolencias a su familiares. (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

A UN AÑO DEL TRIUNFO DE LÓPEZ OBRADOR. Encabeza Gilberto delegación queretana. Se descompone Municipio a Elvia Montes. Encerrona de Pancho con colaboradores. Las cenizas de Antonio Calzada en Jurica. *La fiesta: Sabino AMLO-FEST.* A un año de las elecciones presidenciales y a menos de dos de las intermedias, cuando elegiremos gobernador en Querétaro, además de alcaldes, diputados federales y locales, el partido de Andrés Manuel López Obrador -Morena- está por lo menos 10 puntos arriba en las preferencias, según todas las encuestas y estudios de opinión conocidos y divulgados ya. Viene esto a propósito del festejo celebrado este lunes a Zócalo lleno en la Ciudad de México, en donde el presidente de la República informó sobre los avances de su gobierno en contra de la corrupción, nepotismo, amiguismo e influyentismo, además de dar otros datos sobre la evolución económica. Los comentarios a favor y en contra de la celebración invadieron las benditas redes sociales con la misma o mayor pasión que 365 días antes cuando el candidato más antiguo, con el partido más nuevo, casi jubiló al PRI y puso a lejana distancia al PAN. De allá para acá el Movimiento Regeneración Nacional ha ganado los procesos más importantes, como el de las gubernaturas de Puebla y Baja California, que eran bastiones panistas, lo que preocupa mucho a quienes detentan el poder en estados como el nuestro. Los queretanos conocemos la alternancia y la hemos practicado desde 1997, pero ha sido con base en el bipartidismo, roto en la elección del 2018 cuando Morena se ubicó en el segundo lugar, obteniendo su primera senaduría, alcaldía, dos diputaciones federales y media docena de locales que estaban en poder del Revolucionario Institucional o de Acción Nacional. Elecciones son lecciones. No hay triunfos ni derrotas para siempre, ya sabemos. El presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador José Calzada Roviroa, priistas con altos niveles de popularidad en su momento, le entregaron a la oposición. La ciudadanía le entregó a López Obrador más de 30 millones de votos y el tsunami nos trajo nuevas figuras, como la del ahora senador con licencia y súper delegado federal Gilberto Herrera Ruiz, extraído del laboratorio de la Universidad Autónoma de Querétaro y posible carta para el 2021 frente al candidato del gobernador: Mauricio Kuri González, ex presidente municipal de Corregidora y hoy flamante coordinador de la bancada del PAN en el Senado. Así se ven hoy las cosas pero falta año y medio para que inicie el proceso electoral con los procesos internos de los partidos para definir fórmulas con los mecanismos que cada uno decida. Muchas cosas pueden pasar. Por lo visto este lunes en el Zócalo y con solo siete meses en el poder, Andrés Manuel López Obrador mantiene un alto nivel de aceptación -muy favorecedor para su partido- y todavía va a dar muchas sorpresas en lo que el llama un cambio de régimen. En 2021 se renovará casi la mitad de las gubernaturas. Y ya sabe, el pueblo es sabio. **-OÍDO EN EL 1810- Serenos, morenos.** Subidos en el carro de la 4-T muchos queretanos acudieron este lunes al acto de López Obrador, desde Gilberto Herrera Ruiz y su suplente Juan José Jiménez Yáñez, los diputados Paloma Arce y Mauricio Ruiz y hasta la alcaldesa de Ezequiel Montes, Elvia Montes, a quien se le anda incendiando el municipio y le tundieron en las redes. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!- Reciclado.** Que hubo encerrona ayer en San Ángel para el tema de los tan traídos y llevados cambios en el equipo de gobierno, confirmándose el regreso de José Luis Aguilera Rico y la posible salida de uno de los consentidos. Pronto sabremos. **-¡AAPUNTEN!- El Arquitecto.** Anoche fueron depositadas las cenizas del ex gobernador Antonio Calzada Urquiza en el Templo de Nuestra Señora de Guadalupe, de Jurica, en donde a partir de hoy a las 19:15 se efectuaran la misas en su memoria, según ha informado la familia. Descanse en paz. (PA 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 2 DE JULIO DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Esquemas para fiscalizar a partidos son fuertes: IEEQ

- Es un modelo de nivel internacional, señala Gerardo Romero Altamirano
- Cambios en financiamiento exigirán modificar las reglas de control, dice

ZULEMA LÓPEZ

Existen esquemas suficientes para garantizar la transparencia en el uso de recursos públicos de los partidos políticos, declaró Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

“El sistema de fiscalización que actualmente existe en México, yo les diría, es modelo a nivel internacional, es bastante robusto y, desde luego, de existir cambios en materia de financiamiento público, tendrá que haber una consecuente modificación a las reglas de fiscalización, pero el sistema es

bastante fuerte”, aseguró.

Lo anterior lo declaró al ser entrevistado respecto a la propuesta del Instituto Nacional Electoral (INE) de eliminar los recursos públicos que se entregan a los comités estatales de los partidos políticos.

Indicó que ante esa propuesta se deben analizar diferentes situaciones, entre ellas, que Querétaro cuenta con un partido con registro estatal, no nacional, y que este recibe sólo financiamiento local.

“[Entregar recursos sólo a los comités nacionales] es absolutamente novedoso, acaba de salir la propuesta, yo aún no la conozco, pero, en todo caso, desde lo local, yo diría



Gerardo Romero remarcó que Querétaro tiene un partido con registro local vigente, de ahí que se debería definir qué pasaría con él en caso de que los recursos únicamente se entreguen a los comités nacionales.

que pusieramos atención a dos aspectos, el primero de ellos es que los partidos políticos locales reciben solamente financiamiento local, habría que ver cómo articular esa situación”, señaló.

Remarcó que Querétaro tiene un partido con registro local vigente, mientras que hay entidades que tienen varios en esa situación, de ahí que se debería definir qué pasaría con ellos en caso de que los recursos únicamente se entreguen a los comités nacionales.

“El segundo tema, que me parece también muy importante que analicemos en esta propuesta es el tema de cuando se dieran recursos

“El sistema de fiscalización que actualmente existe en México, yo les diría, es modelo a nivel internacional, es bastante robusto”

GERARDO ROMERO
Consejero presidente del IEEQ

solamente a los órganos nacionales [de los partidos políticos], ¿qué mecanismos se utilizarían para asegurar que los comités estatales y municipales de los partidos obtengan el recurso del nacional? Porque no es para nada raro que de pronto existan conflictos entre dirigencia nacional y dirigencia estatal”, puntualizó.

Esos conflictos entre dirigencias incluso se llegaron a observar en Querétaro, en más de una ocasión, de ahí que de ocurrir eso, el organismo político local se quedaría sin recursos y, por tanto, se vería inmovilizado para realizar sus trabajos. ●